



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:49

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 15 de Marzo de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Aznar paga atentado.

+Socialistas españoles ganan elecciones, mientras señalaban al presidente José María Aznar de provocar los atentados terroristas.

+El PSOE aumentó sus escaños de 125 a 164 en el Parlamento, mientras que el Partido Popular gobernante bajó de 183 a 148.

+Byron Jerez veranea en Pochomil.

+El juez Altamirano dijo ayer desconocer dónde se encuentra el reo. Cuando se le explicó que estaba en Pochomil, alegó: "Entiendo que eso es jurisdicción de Managua". Y agregó que la custodia es responsabilidad del Sistema Penitenciario.

+Diputados suplentes no pagan impuestos.

+A pesar de que reciben asignación en Asamblea y a veces devengan otros salarios.

+EE.UU. señala más abusos de Policía nica.

+Cordero dice que son informes parcializados de organismos de derechos humanos.

El Nuevo Diario

+Aznar castigado.

+Pueblo español pasa factura a la derecha y PSOE vuelve al poder.

+Vuelco electoral espectacular en pocos días que siguieron a la matanza terrorista de Madrid.

+Cifras seguras de comienzos de semana se invirtieron este domingo.

+Alianza de Aznar con invasores de Irak, exposición al peligro de la barbarie terrorista y manipulación informativa las pagó muy caro la derecha española.

+La noche oía a cambio.

+España enmudeció.

+ "Aznar nos puso en el ojo del huracán", dijo señora votante.

+Rodríguez Zapatero culmina una extraordinaria carrera política.

+Soldado nica se entrega hoy.

+Es hijo de Carlos Mejía Godoy y END lo ubica en Boston.

+Su padre y su madre lo acompañan en momento decisivo de su vida.

+Después de una conferencia de prensa y de pedir un juicio justo, marchará a una base militar.

+Ultima cena con Camilo en "La abadía de la paz".

+CGR declarará de nulidad Cenis de bancos quebrados.

+Banco Central: golpe a credibilidad y caos financiero.

+Dictamen jurídico de Contraloría establece que ejecutivos de Alemán y Bolaños no estaban facultados para extenderlos.

+Se trata de documentos por casi 6 mil millones de córdobas que pasaron a deuda interna del país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:49

PAG - 2 -

Hoy

+Centroamérica en alerta por 11 m. (Pág. 2)

+EE.UU solicita la vigilancia sobre extranjeros residentes en la región con posibles nexos terroristas.

+Granadas en basurero. (Pág. 4)

+En el mercado Mayoreo encontraron 18 explosivos; dos niños jugaban con ellas como si fueran pelotas.

Editorial

La Prensa

El Atlas cultural de Nicaragua.

“Es encomiable este esfuerzo del INC de elaborar y poner a disposición del público, ante todo de los operadores culturales y medios de comunicación, un Atlas de la cultura nacional que en su género es el primero en Centroamérica y el segundo en América Latina, pues supuestamente sólo Chile tenía hasta ahora algo parecido. En fin, es muy satisfactorio que el Instituto Nicaragüense de Cultura (INC) asuma la responsabilidad de inventariar los bienes culturales de la nación. Esto es algo que sorprende gratamente después que apenas hace un par de meses se informó que el Ministerio de Educación había acordado con los sindicatos magisteriales, hacer un censo para saber cuántas maestras y maestros tiene en sus nóminas. O sea que no hay un inventario de los recursos humanos de la educación, cuando precisamente en este mes de marzo se está cumpliendo el 127 aniversario del establecimiento de la instrucción pública en Nicaragua”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:49

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Doblan las campanas. (Douglas Carcache)

“Latinoamérica ha sentido tanto como España el dolor esparcido por las bombas terroristas que explotaron en los trenes de Madrid, el 11 de marzo, porque allí corrió sangre de las dos regiones. La sociedad española ha sufrido el terrorismo desde antes que se conociera la existencia de Al Qaeda. El 19 de junio de 1987, la organización vasca ETA (Euskadi Ta Askatasuna) puso un coche-bomba en el parqueo subterráneo de un supermercado de la ciudad de Barcelona, provocando 21 muertos y 45 heridos”.

Hay que evadir el abismo. (José Esteban González R.)

“Desde hace varios años, el acontecer nacional está dominado por una sucesión de duelos a muerte y de acuerdos entre dos caudillos, y esto con un doble objetivo: a) justificar y asegurar su cuota de poder en el seno de sus respectivos partidos; y b) garantizarse mutuamente la impunidad. Deberá ponerse nuevamente en valor la nobleza y elegancia propias de la vida honesta y sencilla como ideal de realización personal y colectiva. Sólo así Nicaragua escapará al abismo hacia el cual se precipita, resurgirá de la lastimosa postración en la que se encuentra y será para ella misma fuente de legítimo orgullo al alcanzar con serenidad y seguridad su propia e incorruptible grandeza”.

Hacer más por los desfavorecidos. (Pablo E. Ayón G.)

“Es indispensable hacer una reorganización completa y un análisis salarial detallado y de beneficios y gastos de todo el Poder Ejecutivo, desde la Presidencia de la República, así como de todos los recursos necesarios en ese Poder para los próximos cinco años y establecer claramente cuánto tiempo y recursos son necesarios en dicho período para lograr que los salarios y beneficios actuales de maestros, enfermeras, médicos, policías etc. en el Gobierno alcancen un nivel aceptable en un plazo razonable, independiente de las tasas de inflación y establecer el proceso de trabajo para lograrlo. Es lógico que el Poder Ejecutivo debe ser modesto, económico y relativamente pequeño para que sea consistente con las necesidades propias totales del mismo, y con salarios y gastos equilibrados. Allí debe estar la verdadera habilidad de los políticos del Poder Ejecutivo y la solución a mediano plazo de los problemas de sueldos excesivamente bajos para los empleados y profesionales más importantes del sector público. De otra manera seguiremos con el personal público más valioso y necesario en condiciones deplorables para la gran responsabilidad que se les ha asignado”.

El Nuevo Diario

No alentemos la xenofobia.(Mauricio Martínez S)

“El conceder títulos de propiedad a quienes habitan La Carpía no debe convertirse en un óleo o una piñata, como, al parecer, algunos políticos prometieron a quienes habitan allí. Esto merece un análisis legal serio y reposado. A lo que debemos poner coto es a las acciones y comentarios que estimulen la xenofobia”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:49

PAG - 4 -

Necesitamos una amnistía, pero fiscal. (Ing. Angel Morales)

“Recuerdo que el primer Director de la DGI del gobierno del Ing. Bolaños, una Licda. de apellido Castro, habló sobre el tema en su momento y seguramente hubiese tenido mucho apoyo de los empresarios nicaragüenses, lastima que cometió el error de prestarse dinero del erario público y hasta allí llegó su gestión, también el tema de la amnistía fiscal. Es obvio que no todo aquel que deba al fisco sería beneficiado con esta iniciativa, estoy convencido que la DGI tiene bien detectado quienes son los empresarios y empresas que están haciendo lo posible y a veces lo imposible por cumplir con sus obligaciones tributarias y si no las pueden cumplir no es por vivianada sino que porque realmente se está volviendo una deuda prácticamente impagable y que tiende a eliminar los esfuerzos y la capacidad de trabajo de una buena parte de la empresa privada. De ser así, sería una contradicción con lo deseado y expresado por el gobierno del Ing. Bolaños, me refiero a la necesidad de apoyar e impulsar a la empresa privada para que genere trabajo, produzca riqueza y ayude a disminuir la pobreza”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Chamorro gana elección PLC. (Pág. 3 A)

+Hijas de Arnoldo Alemán le dieron su voto y niegan que haya sido “impuesto” por su padre.

+Los candidatos perdedores Víctor Guerrero y Juan Carlos Aguerri estudian resultados.

+Listo borrador de consenso de Ley de Carrera Judicial. (Pág. 5 A)

+ Un proyecto de dictamen de la Ley de Carrera Judicial conteniendo parte del texto de todas las iniciativas legislativas, incluyendo la del Poder Ejecutivo, fue elaborado por la comisión jurídica de la Asamblea Nacional, versión que fue rechazada por la bancada sandinista que anunció que presentará su propio dictamen.

Corte intentará hoy elegir presidente y vicepresidente. (Pág. 6 A)

+Magistrado Guerra insistió y ganó al convertirse en el candidato a la vicepresidencia del Poder Judicial.

Jueces susceptibles a influencia política. (Pág. 8 A)

+Departamento de Estado de Estados Unidos enfatiza que los sobornos o la influencia de líderes políticos han influido en las acciones y decisiones judiciales en Nicaragua.

+La presidenta de la Corte Suprema de Justicia dice que “hay montones de jueces que todos los días resuelven apegados a la Ley, en forma objetiva”.

+Jinoteganos exigen respeto al presidente Bolaños. (Pág.9 B)

+La presidenta departamental de la Cámara de la Pequeña y Mediana Empresa Turística (Cantur), Élide Jiménez, calificó de “demagogia política y una burla” la actitud del Presidente de la República, Enrique Bolaños, al anunciar el traslado del presupuesto para rehabilitar la olvidada y deteriorada carretera Jinotega-Matagalpa hacia la de San Ramón-Muy Muy.

El Nuevo Diario

+“Cuando tenga tiempo”, escribe Bolaños a CGR.

+El presidente Enrique Bolaños hizo saber a través de una carta a los contralores colegiados el pasado viernes, que su agenda estará demasiado apretada durante las siguientes tres o cuatro semanas, y que por



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:49

PAG - 5 -

lo tanto no podrá sentarse a responder el cuestionario de 21 preguntas de las que ya EL NUEVO DIARIO brindó un adelanto semanas atrás.

+Parmalat pagará hoy.

+Entidad financiera ligada al grupo Lafise dará el dinero.

+Bancos mantendrán subasta hasta que compañía láctea cancele.

+Banco Mundial inquieto por manejo de Sinapred.

+Atraso en construcción de edificio.

+Director niega y da sus explicaciones.

+Diferencias con constructores y atrasos en mapas de riesgo.

Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Fecha: 15 de Marzo de 2004

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitados y Temas: Giorgio Mamberto y Tim Brownbill : Atentados terroristas en Madrid

Aldo Camorani:

Situación Financiera de PARMALAT

Mamberto manifestó que con ese atentado en Europa se tomarán mayores medidas de seguridad. Afirmó que si los responsables de los atentados es Al Qaeda, sería un desastre debido que estos desarrollan un terrorismo de masa, como una guerra no declarada. Por su parte Brownbill dijo que debido al historial terrorista en Europa, esto no será de gran impacto como lo que sucedió en Nueva York , lo que sí ocurrirá es que se aumentarán las medidas de seguridad.